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RICARDO RAUL 

BAPTISTA GONZALEZ  

Rendición de cuentas al pueblo de Tula! 
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SESIONES ORDINARIAS, EXTRAORDINARIAS 

Y SOLEMNE 

En el periodo septiembre 2023 – agosto 2024, fui participe en un total de 24 

ordinarias, 2 extraordinarias y 1 solemne.  

Cabe resaltar que mis votos representan un 80% a favor y el 20% en contra, ya que 

una de las bases para sostener dicha votación se debió al incremento a la dieta de 

la asamblea municipal y al presupuesto de egresos de 2024 lo cual considero un 

atropello a la ciudadanía de tula, ya que carece de muchas necesidades y no es 

justo que se haya aprobado dicho incremento.  

MENSAJE  

En cumplimiento y de conformidad con lo dispuesto por los numerales 69 de La Ley 

Orgánica Municipal para el Estado De Hidalgo, 1, 2, 3, 121 y 122 del Bando de 

Policía y Gobierno del Municipio de Tula de Allende y 22 del Reglamento Interior de 

Sesiones del Ayuntamiento de Tula de Allende, Hidalgo, que norma las obligaciones 

de los regidores efectúo el presente informe en mi calidad de regidor del 

ayuntamiento de Tula correspondiente al periodo del 1o de septiembre de 2023 al 

31 de agosto 2024. 

Esta rendición de cuentas corresponde al cuarto informe de la administración 2020-

2024 

Esta etapa de la historia de las administraciones municipales en el Estado de 

Hidalgo de 4 años llega a su fin, y en particular este período que inició Manuel 

Hernández Badillo durante casi 32 meses fue desastroso para la ciudadanía, pues 

nada se cumplió de los objetivos establecido del Plan Municipal de Desarrollo 2020-

2024, ya que se gobernó sin planeación, con ocurrencias, despilfarros y la falta de 

la debida transparencia. 

Los 3 presupuestos de 2021, 2022 y 2023 fueron muy bajos e inerciales, siendo que 

sumados fueron del orden $1,162, millones de pesos siendo ejercidos con mucha 
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irresponsabilidad, sin contar con la información precisa de un Presupuesto en Base 

a Resultados, sin medición de logros alcanzados, contando siempre con el apoyo a 

ciegas de una mayoría irresponsable en la Asamblea Municipal. 

La prioridad de mis obligaciones como regidor siempre han sido apegadas a la ley, 

en defensa del interés público y honrar sin distingo la representatividad otorgada en 

las urnas el 18 de octubre de 2020. 

Acepto que dejamos mucho que desear por la falta de respuestas en muchas de las 

peticiones de servicios públicos, de quejas ante la inseguridad y la solución de obras 

públicas de creciente demanda y las limitadas o nulas respuestas de las 

áreas de gobierno. 

Centre siempre todos mis esfuerzos en los siguientes temas torales: 

PARTICIPACIÓN EN LA SESIONES DE CABILDO 

Revisión y Análisis de los puntos a tratar de todas las Órdenes del Día, verificando 

siempre el sustento legal, que respondieran al ejercicio y partida presupuestal, así 

como fueran asegurar que fueran parte de la necesidad social e interés público. 

El debate, el intercambio de ideas, las observaciones, la crítica y la no complicidad 

en muchos de los temas que voté en contra siempre fueron sustentados, nunca mis 

votos fueron hechos por complicidades o por interés personal. 

En particular no fui cómplice de los primeros 3 presupuestos aprobados, menos 

respaldé las adecuaciones presupuestales mañosas y poco claras como la de los 

RECURSOS EXTRAORDINARIOS 2021 mal ejercidos que llevaron a la crisis de 

gobernabilidad y de disposición de recursos financieros atender las exigencias 

ciudadanas de obras y servicios públicos de calidad. 

ATENCIÓN CIUDADANA  

Seguimiento permanente a los reclamos y exigencias de los damnificados 

generados por la grave inundación de septiembre de 2021. 
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Acompañamiento puntual de las obras diseñadas y contratadas por la CONAGUA 

en 3.8 kms de la parte urbana de centro de Tula, con el desazolve, rectificación y 

revestimiento que están terminando de realizar. 

Particular exigencias a los gobiernos federal y estatal para reponer los puentes a 

destruidos "Colgante" y Chamizal”. 

Contribuyendo con dos propuestas técnicas viables elaborados con el respaldo del 

ingeniero Herminio Morales González.  

El primero atendido finalmente por la CONAGUA quedando el segundo sea atendido 

por el gobierno del estado, así como se realicen las acciones y obras necesarias 

que requieren las comunidades del Dengui, San Marcos, el Carmen y San Lorenzo. 

PETICIONES SOCIALES 

DESTINO DE AUMENTO DE LA DIETA DEL 30% PARA LA ASAMBLEA MUNICIPAL 

PARA EL EJERCICIO 2024. 

Durante los 3 primero años recibimos una dieta mensual de $29,747 menos 

impuestos de $4,692 dando como resultado un ingreso neto de $25,055. Sin 

embargo, para el Presupuesto de Egresos 2024 la mayoría de sindicas y regidoras 

se autorizaron un aumento del 30% mismo que votamos en contra el presidente Dr. 

Mario Guzmán Badillo y yo. Al quedar fijo ese aumento solicité por escrito a el área 

de Tesorería a que no se me incrementara misma que fue negada, por lo que la 

totalidad de ese aumento por los 9 meses se este año, lo utilizado en apoyos de tipo 

cultural, social y artístico a diversos ciudadanos del municipio 
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REQUERIMIENTOS DE INFORMACIÓN 

En este último periodo de actividades en mi cargo de regidor me di a la 

tarea de solicitar a la información que transparente el uso de recursos 

públicos, así como también requerimientos a mis compañeros de la 

asamblea para esclarecer ciertos desaciertos para que la población 

conozca el trabajo que se lleva a cabo en esta presidencia municipal.  

También debo de mencionar que realice la difusión a través de los 

distintos medios de redes sociales, conferencias de presa, recorridos en 

las calles, visitas a colonias y comunidades, así como las transmisiones 

en vivo de las Sesiones de Cabildo y los Informes Anuales rendidos a la 

población Tulense. 

Todo lo mencionado anteriormente, siguiendo siempre los valores que 

impulsan y sustentan la Cuarta Transformación que hoy vivimos en 

nuestro país y que debe ser aplicada en todos los gobiernos locales de: 

NO MENTIR, NO ROBAR, Y NO TRAICIONAR por lo que reitero mi 

compromiso en materia de transparencia y rendición de cuentas. 

ANEXO OFICIOS QUE INGRESE EN MI CALIDAD DE REGIDOR PARA QUE 

TRANSPARENTARAN LA INFORMACIÓN SOLICITADA.  
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ATENCIÓN CIUDADANA 

En este periodo septiembre 2023 – agosto 2024, escuche a los ciudadanos 

Tulenses por medio de diferentes reuniones, eventos, foros, etc; al igual que se dio 

total seguimiento al caso del Ex presiente MHB a través de las mesas informativas 

que la auditoria Superior del Estado y demás instancias estatales se presentaron e 

informaron a esta Asamblea Municipal y que con toda la responsabilidad que me 

compete también hice llegar a los ciudadanos para que de esta manera tengamos 

una sociedad más informada. Cabe resaltar que hice también algunas visitas a 

escuelas o preescolares para ver las problemáticas y de esta manera pudiera 

aportar con granito de arena.   

 

 

 

 

 

Marcha y presentación de foro con motivo del día naranja o mejor conocido  

como Día Internacional para la terminación de la violencia contras las mujeres y niñas. 

 

 

 

 
En compañía del C. Presidente Mario Guzmán escuchamos las problemáticas que se viven 

con los comerciantes del Jardín Municipal de Tula y el cómo podemos apoyar a todas las 

asociaciones que hacen de este espacio un lugar mejor. 
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Presente y atento a la información que nos proporcionó la Auditoria del 

Estado de Hidalgo a este Municipio por los hechos acontecidos por el Ex Edil 

MHB con motivo de informar a la ciudadanía los hechos tan atroces que 

cometió al pueblo Tulense.   

 

 

 

 

  

  

  

  

  

Presente en la entrega de Sillas de Ruedas, Muletas, Prótesis, etc. que la 

Asociación de Club Rotario de Tula de Allende proporciono en comodato a 

diferentes ciudadanos con capacidades diferentes, apoyando a más de 100 

personas y que con ayuda del municipio este número sigue creciendo. 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Visite el Preescolar Tollan ubicado en la colonia 16 de Enero en compañía de 

padres de familia que me dieron el dato de las diferentes problemáticas con 
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las que cuenta este centro educativo que ayudamos a mejorar en algunas de 

sus necesidades.  

 

 

 

 

 

 

 

 

De igual manera 

seguí y sigo 

dando continuidad 

con vecinos los 

temas con 

CONAGUA 

respecto a las 

familias más 

afectadas con 

respecto a la 

inundación de 

septiembre de 2021, por lo que se llevó a cabo una serie de reuniones con vecinos 

que viven a un lado del rio para informar los avances de las obras y cuáles son las 

instrucciones a seguir en este periodo de lluvias.  

 

Respaldando a los vecinos 

de la Col. 16 de Enero ya 

que lamentablemente por las 

maniobras de obra de 

CONAGUA en Tula un 

hombre de la 3ra edad 

perdió la vida por los 

Exigimos Justicia, en el lugar 

estuvo el apoyo del 

Secretario Municipal y de 

diferentes vecinos y 

ciudadanos en respaldo a la 

familia. 
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Presentación del programa de la Feria de Tula y el evento del Toltequinox 2024  

SEGUIMIENTOS A PROBLEMATICAS 

Como parte de un buen ejercicio de gobierno nuestra obligación como ediles de este 

Ayuntamiento Municipal es velar por los beneficios y escuchar las necesidades de 

la gente, por lo que di seguimiento a cada una de ellas en diferentes comunidades 

tanto en reuniones en presidencia y diversas colonias y comunidades de Tula, 

dando como prioridad a las problemáticas de la Cruz Azul, Rectificacion del Rio 

Tula, al CAPyAT, Obras Pubicas, Salud, Seguridad, entre otras.  

Por ello es que a continuación presento en este informe algunas de las importantes: 
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Atención a los vecinos de la Col. Unidad Habitacional de Pemex (UHP) en 

donde la prioridad del agua fue lo que más aquejaba a nuestros vecinos de 

dicha colonia y que hasta poco en sesión extraordinaria se aprobaron las 

obras que ayudaran a que los vecinos tengan resolución a dicha problemática 

 

  

  

  

 

  

  

  

El pozo que se instaló en la Colonia Iturbe es una de las prioridades con las 

que CAPyAT debió de dar mayor realce ya que este daría solución a colonias 

alejadas para evitar el conflicto de falta de agua a comunidades cercanas, 

entre ellas la misma UHP.  
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Di seguimiento con el Ex Delegado de San José, Braulio Vázquez Segovia el 

cual ahora es el encargado del Centro de Bienestar del IMSS ya que dichas 

instalaciones se encuentran en óptimas condiciones para que se le dé la 

atención básica en el mismo y que actualmente da servicio de Curso Inicial a 

niños y reuniones de capacitaciones a Mtros. de CONAFE.  

 

 

 

 

Con respecto al tema del revestimiento y rectificación del Rio Tula por parte 

de CONAGUA se realizaron diferentes reuniones y constantes supervisiones 

de obra ya que al existir las quejas de vecinos de diversas colonias como la 

16 de enero, la malinche y la mora, me di a la tarea de que fueran escuchados 

por los encargados de la obra y que a su vez esta información se difundiera 

de la mejor manera posible.  
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Otro tema que aquejo de manera muy delicada a vecinos de la Redonda, El 

Panthe, la 16 de enero, entre otras, fueron los Panales Solares que los 

vecinos con gran inconformidad quisieron ser escuchados por la asamblea 

municipal para hacer de conocimiento cuales fueron las acciones que dicha 

empresa empleo para la instalación de los mismos y como es que ha 

repercutido en los vecinos en materia de salud.  
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En temas de seguridad se aprobó recurso para la adquisición de patrullas 

para aumentar el parque vehicular y las comunidades puedan ser 

resguardadas por la seguridad pública.  

 

 

 

 

 

 

 

Por otra parte, también 

se dio seguimiento al 

cambio de la secretaria 

de seguridad 

pública, tomando el 

control de la misma el 

Oficial Nathaniel 

Campos Naranjo el cual 

actualmente cuenta con la responsabilidad de la seguridad del pueblo 

Tulense.  

PROMOCIÓN DEL TURISMO 
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Con respecto a los temas de Turismo fui participe en diferentes actividades que se 

realizaron en el municipio los cuales son de gran importancia ya que tula siempre 

se a caracterizado por tener riqueza cultural por nuestra zona arqueológica, su 

catedral y además de su rica gastronomía es el pilar para llevar a cabo grandes 

eventos como lo que presentare a continuación.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Recibimos a hermanos de el país de Chile con la presentación de ceremonias 

culturales de la nativa Isla de Pascua y la bienvenida a la primavera como evento 

en el Toltequinox 2024 que atrajo una gran cantidad de Turismo que beneficio al 

municipio.   
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Acudí en compañía de compañeros de la CANACO Tula y la Directora de 

Turismo del Municipio de Tula de Allende a la presentación Estatal del 

Turismo en donde tuvimos el gusto de saludar al Secretario de Turismo 

Nacional Miguel Torruco Márquez  

CURSOS Y CAPACITACIONES 

En este último año de actividades también recibimos por medio de los diferentes 

organismos como el Congreso del Estado de Hidalgo, la Auditoria Superior del 

estado, la Contraloría Estatal, la Secretaria de Desarrollo Económico, entre otras 

capacitaciones que nos ayudaron a fortalecer los ejercicios de políticas públicas 

para la mejora en nuestro municipio.  
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Presente en la capacitación para la mejora de Desarrollo Económico en el municipio, 

llevado a cabo en las instalaciones de Universidad Tecnológica Tula - Tepeji 
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Acompañando al nuevo Presidente Súplete, el Dr. Mario Francisco Guzmán 

Badillo para que tome el cargo después de los acontecimientos con el Ex 

Presidente MHB al ser detenido por la Procuraduría General del Estado de 

Hidalgo.  

Al ser parte del Movimiento Mexicano Por la Paz y el Desarrollo (MOMPADE) 

llevamos a cabo en la Ciudad de Pachuca un encuentro mundial de la paz en donde 

funjo como secretario general y que también repercute de manera nacional por lo 

que me siento orgulloso de representar a mi Municipio, Estado y País ante eventos 

de esta magnitud.  
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ACTOS CIVICOS 

En este bloque presentare los diferentes actos cívicos de los cuales fui participe, 

además de poder dar el mensaje que correspondiente en dicho evento, también 

hice el acompañamiento en diferentes puntos de municipios aledaños 

correspondientes a temas de Salud.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Izamiento de bandera con motivo del día de la bandera 
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Entrega de reconocimientos a alumnos destacados en las olimpiadas estatales de 

matemáticas en la misma ceremonia con motivo del día de la bandera.  
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Hice el acompañamiento al presidente suplente, Dr. Mario Guzmán a presentar su 

nuevo gabinete de directores que lo acompañaran en el cierre de este ayuntamiento 

en donde fui considerado a participar en este evento oficial. 

 

En dicha presentación de nuevos directores tuve la oportunidad de participar y dar 

algunos puntos de vista y exponer las malas prácticas que tuvieron sus antecesores 

ofreciendo y reiterando mi apoyo y respaldo a los compañeros directores y hacerles 

de su conocimiento que para poder ayudar a tula se necesita del esfuerzo de 

Asamblea y Directores para mejorar a la ciudadanía.  
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Evento cívico del equipo de protección civil y entrega de vehículos para 

mejorar la atención a la ciudadanía los cuales actualmente aún carecen de 

mucho material.  

 

Como edil del Municipio acudí como representante de Tula y en acompañamiento 

de presidente municipal estuvimos presentes en la Inauguración del IMSS UMF que 

anteriormente pertenecía a Tula y que por el tema de la Inundación de Septiembre 

de 2021 fue trasladado para atender a los municipios de Atitalaquia, Tlaxcoapan, 

Tlahuelilpan y Tula de Allende.  
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Acto correspondiente al 20 de noviembre en el cual se presentó el tradicional desfile. 
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Toma de protesta y entrega de constancias a delegados municipales electos en sus 

correspondientes colonias y comunidades de Tula de Allende  
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Finalmente, este cuarto y último informe coincide con el año en el que estuvo al 

frente del ejecutivo municipal el Dr. Mario Guzmán Badillo, a quién acompañé 

porque comprometió limpiar la administración en materia de corrupción, 

implementando controles para cerrar todas las fisuras de la mala administración, del 

desorden financiero y de "limpiar" la mayor parte de las direcciones que trabajaban 

más para sus beneficios personales que para la ciudadanía. 

Esto se reflejó cuando al recibir el gobierno, este se encontraba sin fondos, con 

deudas y con desvíos -hoy de todos conocidos - que se siguen auditando. 

La falta de esos recursos financieros, orillaron a qué no se pudieran solventar 

muchas de las deudas que se encontraron y de no poder atender tanto déficit en los 

servicios y las obras públicas. Situación que al final se logró concretar el pago del 

impuesto predial de los últimos cinco años de la Cooperativa Cruz Azul, que 

encabeza el ingeniero Víctor Velázquez Rangel, de 125 millones de pesos, con lo 

que alcanzamos a invertir en equipamiento de seguridad pública, protección civil, 

los servicios de recolección y muchos otros activos que hoy estamos entregando al 

pueblo de Tula. 

De mi parte, agradezco la confianza de toda la gente que me acompañó en este 

honroso cargo, poniéndome a las órdenes de la población, para que juzgue mi 

actuar, al cual me someto. 

 

Gracias! 

 

 

 

 

 

 

 


